
	  
 
                                                                                                                                        

	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   05	   AÑO:	   2018	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  SOLEMNE	  DEL	  DÍA	  12	  DE	  SEPTIEMBRE	  DEL	  2018	  

ASUNTO:	   EXPOSICIÓN	   DE	   MOTIVOS	   RELATIVO	   A	   QUE	   EL	   REPUBLICANO	  
AYUNTAMIENTO	  TIENE	  LA	  FACULTAD	  DE	  RENDIR	  A	  LA	  POBLACIÓN	  POR	  
CONDUCTO	   DEL	   PRESIDENTE	   MUNICIPAL	   EL	   SEGUNDO	   INFORME	  
ANUAL	  SOBRE	  EL	  ESTADO	  QUE	  GUARDA	  LA	  ADMINISTRACIÓN	  PÚBLICA	  
MUNICIPAL	  DEL	  EJERCICIO	  2017-‐2018.	  

SEGUNDO	   INFORME	  DE	  GOBIERNO	  DEL	  PRESIDENTE	  MUNICIPAL,	   ING.	  
JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ,	  SOBRE	  LAS	  LABORES	  REALIZADAS	  EN	  EL	  
SEGUNDO	  AÑO	  DE	  SU	  ADMINISTRACIÓN	  2017-‐2018.	  

MENSAJE	   DEL	   CONTADOR	   PUBLICO	   JORGE	   MIRANDA	   CASTRO,	  
SECRETARIO	  DE	  FINANZAS	  DE	  GOBIERNO	  DEL	  ESTADO	  DE	  ZACATECAS,	  
EN	   REPRESENTACIÓN	   DEL	   EJECUTIVO	   DEL	   ESTADO,	   LICENCIADO	  
ALEJANDRO	  TELLO	  CRISTERNA.	  

CLAUSURA	  DE	  LA	  SESIÓN.	  

	  
SOLEMNE	  NÚMERO	  5	  

	  
ASUNTO:	  	  

EXPOSICIÓN	   DE	   MOTIVOS	   RELATIVO	   A	   QUE	   EL	   REPUBLICANO	   AYUNTAMIENTO	  
TIENE	   LA	   FACULTAD	   DE	   RENDIR	   A	   LA	   POBLACIÓN	   POR	   CONDUCTO	   DEL	  
PRESIDENTE	   MUNICIPAL	   EL	   SEGUNDO	   INFORME	   ANUAL	   SOBRE	   EL	   ESTADO	   QUE	  
GUARDA	  LA	  ADMINISTRACIÓN	  PÚBLICA	  MUNICIPAL	  DEL	  EJERCICIO	  2017-‐2018.	  

SEGUNDO	  INFORME	  DE	  GOBIERNO	  DEL	  PRESIDENTE	  MUNICIPAL,	  ING.	  JULIO	  CÉSAR	  
RAMÍREZ	   LÓPEZ,	   SOBRE	   LAS	   LABORES	   REALIZADAS	   EN	   EL	   SEGUNDO	   AÑO	   DE	   SU	  
ADMINISTRACIÓN	  2017-‐2018.	  

MENSAJE	   DEL	   CONTADOR	   PÚBLICO	   JROGE	   MIRANDA	   CASTRO,	   SECRETARIO	   DE	  
FINANZAS	  DE	   GOBIERNO	  DEL	   ESTADO	  DE	   ZACATECAS	   EN	   REPRESENTACIÓN	  DEL	  
EJECUTIVO	  DEL	  ESTADO,	  LICENCIADO	  ALEJANDRO	  TELLO	  CRISTERNA.	  

En	   la	  Ciudad	  de	  Río	  Grande,	  Zac.,	   siendo	   las	  doce	  horas	  con	  catorce	  minutos	  del	  día	  
doce	  de	  septiembre	  del	  año	  Dos	  Mil	  Diez	  y	  Siete,	  reunidos	  en	  el	  Auditorio	  Municipal	  de	  
Usos	  Múltiples,	   los	  Regidores	  que	   integran	  el	  R.	  Ayuntamiento	  Constitucional	  2016-‐
2018,	  la	   	  INGENIERA	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA,	  Síndica	  Municipal	   	  bajo	  la	  dirección	  del	  C.	  
INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ,	   Presidente	   Municipal	   de	   Río	   Grande	   y	  
asistido	   por	   el	   LICENCIADO	   SERGIO	   GARCÍA	   CASTAÑEDA,	   con	   el	   propósito	   de	  
celebrar	  Sesión	  Solemne	  número	  CINCO	  bajo	  el	  siguiente:	  

	  

ORDEN	  DEL	  DÍA	  

1.-‐	  	  Pase	  de	  lista	  

2.-‐	  	  Declaración	  de	  quórum	  legal	  e	  instalación	  de	  la	  asamblea.	  

3.-‐	  Lectura	  y	  aprobación	  del	  orden	  del	  día.	  

4.-‐	  Exposición	  de	  motivos	  relativo	  a	  que	  el	  republicano	  Ayuntamiento	  tiene	  la	  facultad	  
de	   rendir	   a	   la	  población	  por	   conducto	  del	  presidente	  municipal	   el	   Segundo	   Informe	  
Anual	   sobre	   el	   estado	   que	   guarda	   la	   administración	   pública	  municipal	   del	   ejercicio	  
2017-‐2018.	  
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	   DEPENDENCIA:	   PRESIDENCIA	  MUNICIPAL	   	  

ÁREA:	   SECRETARÍA	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  

ACTA:	   5	   AÑO:	   2018	  

EXPEDIENTE	  :	   SESIÓN	  SOLEMNE	  DEL	  DÍA	  12	  DE	  SEPTIEMBRE	  DEL	  2018	  

ASUNTO:	   REUNIÓN	  DE	  CABILDO	  

5.-‐	   Segundo	   Informe	   de	   Gobierno	   del	   presidente	   municipal,	   Ingeniero	   Julio	   César	  
Ramírez	  López,	  sobre	   las	   labores	  realizadas	  en	  el	  segundo	  año	  de	  su	  administración	  
2017-‐2018.	  

6.-‐	   Mensaje	   del	   contador	   público	   Jorge	   Miranda	   Castro,	   Secretario	   de	   Finanzas	   de	  
Gobierno	   del	   Estado	   de	   Zacatecas	   en	   representación	   del	   ejecutivo	   del	   estado,	  
licenciado	  Alejandro	  Tello	  Cristerna.	  

7.-‐	  Clausura	  de	  la	  sesión.	  

C.	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	   Buenos	   días,	  
Síndica	  Municipal,	  señoras	  y	  señores	  Regidores,	  sean	  ustedes	  bienvenidos	  al	  Auditorio	  
Municipal	   de	   Usos	   Múltiples	   autorizado	   como	   recinto	   oficial	   para	   llevar	   a	   cabo	   la	  
SESIÓN	   SOLEMNE	   Y	   PÚBLICA	  NÚMERO	   CINCO,	   RELATIVO	   A	   RENDIR	   EL	   SEGUNDO	  
INFORME	   DE	   GOBIERNO	   DEL	   REPUBLICANO	   AYUNTAMIENTO	   2016-‐2018	   de	   Río	  
Grande,	  Zacatecas.	  Con	  fundamento	  Constitucional	  en	  el	  artículo	  115,	  fracción	  I	  y	  II	  de	  
la	  Constitución	  Federal,	  artículo	  119,	  fracción	  I	  de	  la	  Constitución	  Política	  del	  Estado	  
de	  Zacatecas,	  artículo	  48	  fracción	  III,	  49,	  50,	  51	  párrafo	  segundo,	  52,	  58,	  60	  párrafos	  
primero	   y	   segundo,	   80	   fracción	   II,	   81,	   86	   fracción	   I,	   IV	   y	   V,	   87	   párrafo	   primero	   y	  
segundo	  88,	  89	  y	  100	  fracciones	  II,	  III,	  IV,	  XVII,	  XVIII	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio	  
en	   vigor,	   artículos	   57	   fracción	   III	   	   inciso	   b,	   	   y	   el	   articulo	   61	   párrafo	   segundo	   del	  
Reglamento	  Interior	  de	  este	  R.	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  da	  principio	  a	  
esta	  Sesión	  para	  lo	  cual	  solicito	  a	  nuestro	  Secretario	  del	  Ayuntamiento	  Sergio	  García	  
Castañeda	  sírvase	  pasar	   lista	  de	  presentes	  e	   informarme	  si	  existe	  quórum	  legal	  para	  
decretar	  la	  instalación	  de	  la	  asamblea	  municipal.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   SERGIO	   GARCÍA	   CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  
Municipal:	  Con	  su	  permiso	  señor	  presidente,	  doy	  cuenta	  del	  pase	  de	  lista.	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  

PASE	  DE	  LISTA	  

PRESIDENTE	  MUNICIPAL	   ASISTENCIA	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ	   PRESENTE	  

SINDICO	  MUNICIPAL	   	  

CIUDADANA	  INGENIERA	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA	   PRESENTE	  

REGIDORES	   	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  J.	  FÉLIX	  FERNÁNDEZ	  

HERNÁNDEZ	  

PRESENTE	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  MARA	  ESPARZA	  CASTILLO	   PRESENTE	  

CIUDADANO	  EDUARDO	  ZÚÑIGA	  OCHOA	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  LICENCIADA	  EN	  ADMINISTRACIÓN	  DE	  

EMPRESAS	  MARÍA	  ELENA	  GALLARDO	  PÉREZ	  

PRESENTE	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  FRANCISCO	  JAVIER	  AVIÑA	  

RIVAS	  

PRESENTE	  

CIUDADANA	  MA.	  TERESA	  RODRÍGUEZ	  LANDEROS	   PRESENTE	  
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CIUDADANO	  JOSUÉ	  OMAR	  MONTES	  GÓMEZ	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES	   PRESENTE	  

CIUDADANA	  ANA	  LILIA	  BRISEÑO	  MARTÍNEZ	  	   PRESENTE	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  MARCO	  VINICIO	  DELGADO	  

MURO	  

PRESENTE	  

CIUDADANO	  INGENIERA	  JUANA	  GUADALUPE	  SILVA	  

MARTÍNEZ	  

PRESENTE	  

CIUDADANO	  M.C.D.	  CARLOS	  ALFREDO	  MARTÍNEZ	  DE	  LA	  

FUENTE	  

PRESENTE	  

CIUDADANA	  AURORA	  ESQUIVEL	  LIMONES	   PRESENTE	  

CIUDADANO	  SANTIAGO	  VAQUERA	  ROJAS	   PRESENTE	  

	  
CIUDADANO	   LICENCIADO	   SERGIO	   GARCÍA	   CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  
Municipal:	   Le	   informo	   señor	   presidente	   que	   de	   un	   total	   de	   16	   integrantes	   del	  
republicano	   Ayuntamiento,	   se	   encuentran	   todos	   presentes,	   por	   lo	   cual	   ha	   lugar	   a	  
declarar	  quorum	  legal	  para	  esta	  asamblea	  municipal.	  
	  
CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Nos	  
ponemos	  de	  pie	  por	  favor,	  habiendo	  quorum	  legal	  para	  sesionar,	  me	  permito	  declarar	  
formalmente	   instalada	   esta	   sesión	   de	   cabildo	   siendo	   las	   doce	   horas	   con	   catorce	  	  	  	  	  
minutos	   del	   día	   de	   hoy	   12	   de	   septiembre	   del	   año	   dos	  mil	   diez	   y	   ocho	   y	   validos	   los	  
acuerdos	  que	  de	  ella	  emanen.	  

SESIÓN	  
	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Procedemos	  al	  punto	  tres,	  que	  es	  lectura	  y	  aprobación	  del	  orden	  del	  día,	  le	  pido	  señor	  
Secretario	  de	  lectura	  del	  orden	  del	  día	  por	  favor.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   SERGIO	   GARCÍA	   CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  
Municipal:	   Con	   su	   permiso	   señor	   presidente,	   doy	   cuenta	   del	   orden	   del	   día	   de	   esta	  
Sesión	   Solemne	   número	   cinco	   del	   Segundo	   Informe	   de	   labores	   de	   este	   republicano	  
Ayuntamiento	  2016-‐2018.	  

ORDEN	  DEL	  DÍA	  

1.-‐	  	  Pase	  de	  lista	  

2.-‐	  	  Declaración	  de	  quórum	  legal	  e	  instalación	  de	  la	  asamblea.	  

3.-‐	  Lectura	  y	  aprobación	  del	  orden	  del	  día.	  

4.-‐	  Exposición	  de	  motivos	  relativo	  a	  que	  el	  republicano	  Ayuntamiento	  tiene	  la	  facultad	  
de	   rendir	   a	   la	  población	  por	   conducto	  del	  presidente	  municipal	   el	   Segundo	   Informe	  
Anual	   sobre	   el	   estado	   que	   guarda	   la	   administración	   pública	  municipal	   del	   ejercicio	  
2017-‐2018.	  
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5.-‐	   Segundo	   Informe	   de	   Gobierno	   del	   presidente	   municipal,	   Ingeniero	   Julio	   César	  
Ramírez	  López,	  sobre	   las	   labores	  realizadas	  en	  el	  segundo	  año	  de	  su	  administración	  
2017-‐2018.	  

6.-‐	   Mensaje	   del	   contador	   público	   licenciado	   en	   contaduría	   Jorge	   Miranda	   Castro,	  
Secretario	   de	   Finanzas	   de	   Gobierno	   del	   Estado	   de	   Zacatecas	   en	   representación	   del	  
ejecutivo	  del	  estado,	  licenciado	  Alejandro	  Tello	  Cristerna.	  

7.-‐	  Clausura	  de	  la	  sesión.	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   SERGIO	   GARCÍA	   CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  
Municipal:	  Es	  cuanto	  señor	  presidente.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias	  señor	  secretario.	  
	  
CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	   gracias	   señor	   secretario,	   pasamos	   al	   punto	   número	   cuatro	   que	   es	  
concerniente	  a	   la	  exposición	  de	  motivos	  relativo	  a	  que	  el	   republicano	  Ayuntamiento	  
tiene	   la	   facultad	   de	   rendir	   a	   la	   población	   por	   conducto	   del	   presidente	  municipal	   el	  
Segundo	   Informe	   Anual	   2017-‐2018	   sobre	   el	   estado	   que	   guarda	   la	   administración	  
pública	   municipal	   por	   lo	   cual	   le	   solicito	   al	   señor	   secretario	   del	   republicano	  
Ayuntamiento,	  licenciado	  Sergio	  García	  Castañeda	  de	  cuenta	  del	  mismo	  por	  favor.	  
	  

PROPUESTA	  A	  VOTAR	  
	  
CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Perdón	  señores	  regidores	  antes	  de	  pasar	  al	  punto	  número	  cuatro	   les	  pido	  por	   favor	  
pasamos	   a	   la	   votación	   del	   orden	   del	   día,	   los	   que	   estén	   a	   favor	   del	   orden	   del	   día,	  
sírvanse	  emitir	  su	  voto	  de	  manera	  económica.	  
	  

VOTACIÓN	  Y	  RESULTADO	  DE	  LA	  VOTACIÓN	  
	  
CIUDADANO	   LICENCIADO	   SERGIO	   GARCÍA	   CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  
Municipal:	   Le	   informo	   señor	   presidente	   que	   se	   ha	   votado	   por	   UNANIMIDAD	   de	   los	  
presentes	  el	  orden	  del	  día.	  
	  

SESIÓN	  
	  
CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Perdón	  ahora	  sí	  señor	  secretario	  por	  favor	  de	  cuenta	  del	  punto	  número	  cuatro	  que	  es	  
relativo	  a	  la	  exposición	  de	  motivos	  por	  favor.	  
	  
CIUDADANO	   LICENCIADO	   SERGIO	   GARCÍA	   CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  
Municipal:	  Con	  su	  permiso	  señor	  presidente	  doy	  cuenta	  de	  la	  exposición	  de	  motivos	  	  
	  

“EXPOSICIÓN	  DE	  MOTIVOS	  
	  

Relativo	  a	  que	  el	  republicano	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas	  debe	  rendir	  a	  la	  población	  
por	   conducto	   del	   Presidente	   Municipal	   el	   informe	   anual	   sobre	   el	   estado	   que	   guarde	   la	  
administración	  pública	  municipal.	  
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1. La	  Constitución	  Política	  de	  los	  Estados	  Unidos	  Mexicanos	  en	  su	  artículo	  115	  y	  el	  artículo	  
116	   de	   la	   Constitución	   Política	   del	   Estado	   Libre	   y	   Soberano	   de	   Zacatecas	  
respectivamente	   establecen	   que	   los	   estados	   adoptarán,	   para	   su	   régimen	   interior,	   la	  
forma	   de	   gobierno	   republicano,	   representativo,	   democrático,	   laico	   y	   popular,	   teniendo	  
como	   base	   de	   su	   división	   territorial	   y	   de	   su	   organización	   política	   y	   administrativa,	   el	  
municipio	  libre.	  

2. Que	   de	   conformidad	   con	   lo	   que	   establece	   el	   artículo	   60	   fracción	   I	   inciso	   a)	   de	   la	   Ley	  
Orgánica	  del	  Municipio.	   Es	   una	   facultad	  del	   republicano	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  
Zacatecas	  el	  de	  rendir	  a	  la	  población	  por	  conducto	  del	  Presidente	  Municipal,	  el	  informe	  
anual	   sobre	   el	   estado	   que	   guarda	   la	   administración	   municipal,	   dentro	   de	   la	   primera	  
quincena	  del	  mes	  de	  septiembre.	  

3. De	   acuerdo	   a	   lo	   que	   establece	   el	   artículo	   80	   fracción	   XIV	   de	   la	   Ley	   Orgánica	   del	  
Municipio	  faculta	  al	  presidente	  del	  republicano	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas,	  
informar	  al	  Ayuntamiento	  dentro	  de	  la	  primera	  quincena	  del	  mes	  de	  septiembre	  de	  cada	  
año,	   en	   sesión	   solemne	   y	   pública	   de	   cabildo,	   sobre	   el	   estado	   que	   guarda	   la	  
administración	  municipal	  y	  las	  labores	  realizadas	  durante	  el	  año.	  

4. El	   republicano	  Ayuntamiento	   en	   sesión	  ordinaria	  número	  46	  de	   fecha	  27	  de	  agosto	  de	  
2018	  acordó	  por	  unanimidad	  de	  los	  presentes	  el	  punto	  de	  acuerdo	  para	  celebrar	  y	  rendir	  
el	   Segundo	   Informe	   Anual	   de	   labores	   del	   republicano	   Ayuntamiento	   a	   través	   del	  
Presidente	   Municipal	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ	   en	   Sesión	   Solemne	   y	  
Pública	  a	   las	  11	  horas	  antes	  meridiano	  del	   día	  12	  de	   septiembre	  de	  2018	  y	   se	  declara	  
como	  Recinto	  Oficial	  el	  Gimnasio	  Municipal	  de	  Usos	  Múltiples	  de	  la	  ciudad	  de	  Río	  Grande,	  
Zacatecas	  para	  tal	  efecto.	  

5. Todo	  ello	  con	  facultades	  en	  el	  artículo	  48	  fracción	  III	  de	  la	  Ley	  Orgánica	  del	  Municipio,	  
Artículo	   57	   fracción	   III	   inciso	   B)	   y	   el	   artículo	   61	   párrafo	   segundo,	   del	   Reglamento	  
Interior	  del	  Ayuntamiento	  del	  republicano	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas.	  

6. Por	   tal	  motivo	   el	   republicano	   Ayuntamiento	   se	   encuentra	   constitucional	   y	   legalmente	  
ajustado	  para	  dar	  cuenta	  de	  su	  segundo	  informe	  de	  gobierno	  del	  estado	  que	  guarda	   la	  
administración	  municipal	  durante	  el	  ejercicio	  administrativo	  de	  2017-‐2018.”	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	  de	  Gobierno	  
Municipal:	  Es	  cuánto	  señor	  presidente.	  	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias	  señor	  secretario	  pasamos	  al	  punto	  número	  cinco	  del	  orden	  del	  día	  
que	  es	  relativo	  al	  segundo	  informe	  de	  gobierno	  del	  presidente	  municipal	  ingeniero	  
Julio	  César	  Ramírez	  López,	   sobre	   las	   labores	   realizadas	   en	   el	   segundo	  año	  de	   su	  
administración	  2017-‐2018.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Secretario	  del	  republicano	  Ayuntamiento	  de	  Río	  Grande,	  Zacatecas	  2016-‐2018	  con	  
facultades	  que	  me	  confiere	  la	  Constitución	  Federal	  así	  como	  la	  propia	  Constitución	  
del	  Estado	  de	  Zacatecas	  en	  los	  artículos	  60,	  fracción	  I	  y	  80	  fracción	  XIV	  de	  la	  Ley	  
Orgánica	  del	  Municipio,	   comparezco	  ante	  esta	   soberanía	  municipal	  para	  hacer	   la	  
entrega	   de	   este	   documento	   que	   contiene	   el	   Segundo	   Informe	   de	   Gobierno	   del	  
Estado	  que	  guarda	  la	  administración	  municipal	  y	  las	  labores	  realizadas	  durante	  el	  
año,	  así	  mismo	  le	  solicito	  sea	  tan	  amable	  de	  hacer	   llegar	  este	  documento	  a	  todos	  
los	   ediles	   del	   republicano	   Ayuntamiento	   para	   efectos	   de	   su	   análisis	   y	   glosa	  
respectiva,	   de	   igual	  manera	   le	   pido	   que	   se	   registre	   este	   acto	   jurídico,	   político	   y	  
administrativo	   en	   los	   anales	   de	   los	   espacios	   digitales	   de	   la	   Gaceta	  Municipal,	   es	  
cuánto.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	  de	  Gobierno	  
Municipal:	   Gracias	   señor	   presidente,	   en	   cuanto	   termine	   la	   Sesión	   Solemne	   haré	  
pues	   la	   entrega	   de	   estos	   documentos	   a	   los	   ediles	   republicanos,	   enseguida	  
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procedemos	   a	   escuchar	   el	   mensaje	   político	   del	   presidente	   municipal	   ingeniero	  
Julio	  César	  Ramírez	  López,	  relativos	  al	  Segundo	  Informe	  de	  labores,	  adelante	  señor	  
presidente	  con	  el	  informe.	  

CIUDADANO	   INGENIERO	   JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	  
Muchas	  gracias	  señor	  secretario:	  Muy	  buenos	  días,	  amigas	  y	  amigos	  es	  un	  gusto	  el	  
día	   de	   hoy	   estar	   rindiendo	   este	   segundo	   Informe	   de	   Gobierno	   y	   último	   de	   este	  
republicano	   Ayuntamiento	   2016-‐2018	   de	   Río	   Grande,	   Zacatecas,	   agradezco	   la	  
presencia	   del	   contador	   Jorge	   Miranda	   Castro,	   Secretario	   de	   Finanzas	   y	  
representante	   de	   nuestro	   gobernador,	   muchas	   gracias	   nuestro	   gobernador	   el	  
Contador	  Alejandro	  Tello	  Cristerna,	   llévele	  por	   favor	  nuestro	  saludo	  y	  dígale	  que	  
aquí	  en	  Río	  Grande	  estamos	  trabajando	  como	  el	  nos	  dio	   la	   indicación	  de	  manera	  
diferente,	  hemos	  trabajado	  como	  es	  su	  instrucción,	  agradezco	  también	  la	  presencia	  	  
de	  nuestro	  diputado	  local	  por	  el	  décimo	  sexto	  distrito	  nuestro	  amigo	  el	  Diputado	  
Juan	  Mendoza	  Maldonado,	  muchas	  gracias	  diputado	  por	  acompañarnos,	  agradezco	  
también	   la	   presencia	   del	   Coronel	   de	   Infantería	   Francisco	   Díaz	   Centeno	  
comandante	   de	   la	   noventa	   y	   siete	   batallón	   de	   infantería,	   muchas	   gracias	   por	  
acompañarnos	  y	  a	  cada	  uno	  de	  los	  expresidentes	  y	  delegados	  municipales	  de	  este	  
municipio,	   concejales,	   comisariados	   ejidales	   y	   público	   en	   general	   que	   se	  
encuentran	  en	  este	  recinto.	  

2016-‐2018	  han	  sido	  dos	  años	  de	  grandes	  satisfacciones	  y	  logros	  de	  metas	  y	  sueños	  
cumplidos,	  las	  historias	  de	  los	  pueblos	  cambian	  el	  día	  que	  sus	  ciudadanos	  toman	  el	  
control	   de	   sus	   gobiernos	   nuestro	   lema	   “Todo	   por	   Río	   Grande”	   a	   quedado	  
perfectamente	  plasmado	  en	  cada	  una	  de	  las	  obras	  y	  acciones	  de	  esta	  gestión,	  hay	  
una	  frase	  que	  dice	  “Todo	  el	  oro	  del	  mundo	  no	  significa	  nada,	  lo	  que	  importa	  son	  las	  
buenas	   acciones	  que	  hacemos	  para	   con	  nuestros	   semejantes	   y	   la	   verdad	   en	   este	  
tiempo	  lo	  hemos	  constatado,	  el	  cariño	  y	  el	  respeto	  de	  la	  gente	  no	  se	  compra	  ni	  se	  
exige,	  se	  gana	  y	  no	  solo	  con	  proyectos	  y	  acciones	  si	  no	  con	  la	  atención	  personal	  con	  
el	   tiempo	   que	   le	   dedicamos	   a	   cada	   ciudadano,	   que	   le	   hace	   sentirse	   parte	   del	  
municipio	  y	  ser	  importante,	  somos	  servidores	  públicos	  que	  no	  se	  nos	  olvide	  y	  nos	  
debemos	  a	   la	  sociedad	  en	  general,	  no	  solo	  a	  unos	  cuantos,	  quiero	  agradecerle	  de	  
todo	   corazón	   a	   este	   gran	   equipo	   de	   trabajo	   a	   mis	   regidores,	   a	   mi	   síndico,	  
funcionarios,	  delegados	  municipales	  y	  a	  cada	  uno	  de	  mis	  compañeros	  de	  trabajo,	  el	  
gran	  esfuerzo	  que	  realizamos	  por	   tener	  un	  municipio	  de	  otro	  nivel	  y	   también	  de	  
una	  manera	   especial	   a	  mi	   familia	   que	   se	   encuentran	   aquí	   conmigo	   a	  mi	   esposa	  
Claudia	  Longoria	  a	  mis	  hijas	  Estefanía	  y	  Claudia	  Narayama	  y	  a	  Julio	  (inaudible)	  que	  
por	  motivo	   de	   estar	   estudiando	   fuera	   de	   la	   ciudad	   no	   se	   encuentran	   y	   no	   podía	  
faltar	   el	  nuevo	  miembro	  de	   la	   familia	  mi	  querido	  nieto	  Max,	  muchas	  gracias	  por	  
estar	  aquí	  conmigo	  	  son	  ustedes	  el	  motor	  que	  me	  mantiene	  vivo	  y	  que	  me	  motiva	  a	  
seguir	   adelante	   y	   a	   no	   flaquear	   cuando	   las	   cosas	   se	   ponen	   difíciles	   y	   ahora	   los	  
invito	  a	  ver	  la	  siguiente	  reseña	  de	  nuestro	  trabajo.	  (video).	  

CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ.-‐	  Presidente	  Municipal:	  Si	  
y	  tan	  solo	  es	  el	  trabajo	  de	  dos	  años	  de	  veras	  que	  trabajar	  con	  una	  convicción	  nos	  
da	  la	  energía	  para	  levantarnos	  siempre	  con	  el	  ánimo	  al	  cien,	  quiero	  agradecerle	  a	  
todo	  el	  pueblo	  de	  Río	  Grande	  la	  oportunidad	  que	  me	  dieron	  de	  servirles	  por	  estos	  
dos	  años,	  gracias	  porque	  nos	  demostramos	  y	  le	  demostramos	  a	  todo	  el	  estado	  que	  
hacer	   las	   cosas	   bien	   si	   es	   posible	   y	   que	   los	   riograndenses	   somos	   gente	   de	   otro	  
nivel,	   de	   otro	   estatus	   que	   ya	   no	   somos	   lío	   grande	   si	   no	   una	   sociedad	   	   que	   esta	  
unida	   con	   un	   solo	   objetivo	   “Todo	   por	   Río	   Grande”,	   el	   tiempo	   pasa	   y	   pasa	   muy	  
rápido	   es	   lo	  más	   valioso	   que	   tenemos	   así	   que	   no	   perdamos	  mas	   tiempo	   ya	   que	  
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hemos	   desperdiciado	   mucho	   y	   trabajemos	   para	   dejar	   un	   gran	   legado	   y	   este	   es	  
hasta	   que	   la	   honestidad	   se	   haga	   costumbre	   que	   Dios	   los	   bendiga	   y	   que	   Dios	  
bendiga	  esta	  tierra,	  muchas	  gracias	  a	  todos.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	  de	  Gobierno	  
Municipal:	   Gracias	   señor	   presidente	   el	   punto	   número	   seis	   del	   orden	   del	   día	   es	  
relativo	   al	   mensaje	   político	   del	   ejecutivo	   del	   estado	   de	   Zacatecas	   licenciado	  
Alejandro	   Tello	   Cristerna	   por	   lo	   cual	   le	   pedimos	   que	   en	   su	   lugar	   y	   en	   su	  
representación	  dirija	  su	  mensaje	  el	  licenciado	  en	  contaduría	  Jorge	  Miranda	  Castro	  
para	  que	  pase	  por	  favor	  a	  dar	  su	  mensaje,	  adelante	  secretario.	  

CIUDADANO	  LICENCIADO	  EN	  CONTADURÍA	  JORGE	  MIRANDA	  CASTRO.-‐	  Secretario	  de	  
Finanzas	   de	   Gobierno	   del	   Estado	   de	   Zacatecas:	   Muy	   buenas	   tardes,	   muchísimas	  
gracias	   por	   la	   invitación	   en	   principio	   quiero	   enviar	   un	   afectuoso	   saludo	   del	  
gobernador	  Alejandro	  Tello	  a	  todo	  el	  pueblo	  de	  Río	  Grande	  en	  especial	  por	  supuesto	  al	  
señor	   presidente	   municipal,	   ingeniero,	   felicitarte	   por	   el	   gran	   trabajo	   y	   los	   grandes	  
resultados	   que	   hoy	   estamos	   observando,	   honorables	   miembros	   del	   presídium,	  
personalidades	  que	  nos	  acompañan,	  medios	  de	  comunicación,	  nuestro	  país	  hoy	  vive	  
una	  nueva	   realidad,	  nuestro	  país	  hoy	   tiene	  una	  gran	  astringencia	  económica	  aún	  en	  
esta	   condición	   el	   municipio	   de	   Río	   Grande	   a	   través	   de	   una	   gran	   gestión,	   el	   señor	  
presidente	  municipal	  realizo	  una	  gran	  cantidad	  de	  obras	  en	  beneficio	  de	   la	  gente,	   lo	  
hemos	   dicho	   de	  manera	   reiterada	   las	   obras	   suntuosas	   que	   solo	   alababan	   el	   ego	   del	  
gobernador	  en	   turno	  o	  del	  presidente	  municipal	  en	   turno	  a	  pasado	  a	   la	  historia	  hoy	  
quienes	  tenemos	  una	  responsabilidad	  pública,	  tenemos	  la	  obligación	  de	  hacer	  más	  por	  
menos	   de	   evaluar	   absolutamente	   todo	   lo	   que	   hacemos	   porque	   lo	   que	   no	   se	   mide	  
difícilmente	   se	   puede	  mejorar	   hoy	   la	   población	   nos	   exige	   obras	   de	   beneficio	   social	  
permanente,	   hoy	   la	   población	   nos	   exige	   obras	   en	  materia	   de	   infraestructura	   social	  
básica	  por	  eso	  observamos	  con	  gran	  agrado	  que	  el	  agua	  potable,	  el	  alcantarillado	  que	  
la	  electrificación,	  que	  las	  banquetas,	  que	  los	  temas	  asociados	  a	  seguridad	  pública	  es	  lo	  
que	  hoy	  nos	  exige	   la	  gente,	  nuestro	  país	  a	  cambiado	  en	   la	  última	  década	  de	  manera	  
radical,	   se	  nos	  acabó	  el	  petróleo,	   este	  país	  hace	  diez	  años	  producía	   tres	  millones	  de	  
barriles	   diarios	   de	   petróleo	   la	   mezcla	   petrolera	   mexicana	   en	   los	   mercados	  
internacionales	   llegó	  a	  valer	   ciento	   catorce	  dólares	  en	   su	  punto	  máximo	  hoy	  el	  país	  
con	  dificultad	  apenas	  produce	  uno	  punto	  seis	  millones	  de	  barriles	  diarios	  y	  solamente	  
tenemos,	  obtenemos	  por	  nuestro	  petróleo	  sesenta	  dólares	  por	  barril	  esta	  es	  la	  nueva	  
realidad	  y	  es	  por	  eso	  que	  necesitamos	  mas	  en	  este	  ejercicio	  de	  rendición	  de	  cuentas,	  
cuentas	   claras,	   la	   transparencia,	   la	   rendición	   de	   cuentas	   llegó	   para	   quedarse	   a	  
Zacatecas,	   tenemos	  también	  un	  problema	  muy	  grave	  con	  el	  gasto	  educativo	  en	  2014	  
se	  nos	  quedaron	  en	  una	  transición	  de	  centralización	  de	   la	  nómina	  de	  educación	  casi	  
ocho	  mil	  maestros	   fuera	   de	   este	   proceso	   de	   centralización	   esto	   hace	   que	   el	   estado	  
haga	  un	  esfuerzo	  anual	  de	  dos	  mil	  quinientos	  millones	  de	  pesos	  para	  cubrir	  la	  nómina	  
del	  magisterio	  por	  eso	  en	  la	  concepción	  de	  un	  servidor	  decir	  siempre	  que	  no	  hay	  no	  es	  
un	  signo	  de	  eficiencia	  yo	  me	  siento	  muy	  apenado	  con	  las	  y	  los	  presidentes	  municipales	  
porque	   siempre	   que	   nos	   buscan	   en	   la	   Secretaría	   de	   Finanzas,	   regularmente	   la	  
respuesta	  es	  no	  hay,	  tenemos	  una	  gran	  esperanza	  de	  que	  las	  cosas	  cambien	  en	  el	  país	  
de	  que	  haya	  justicia	  en	  la	  distribución	  de	  la	  riqueza	  de	  este	  país	  y	  que	  ya	  volteen	  a	  ver	  
a	   Zacatecas	   como	   lo	   que	   somos,	   históricamente	   un	   estado	   poderoso,	   un	   estado	   con	  
una	  gran	  riqueza	  minera,	  un	  estado	  con	  una	  gran	  riqueza	  cultural,	  estamos	  confiados	  
que	   el	   nuevo	   gobierno	   de	   la	   república	   obedezca	   esos	   preceptos	   constitucionales	   y	  
traten	  con	  dignidad	  al	  pueblo	  de	  Zacatecas,	  de	  verdad	  hoy	  se	   los	  digo	  estamos	  ya	  al	  
límite	   y	   nosotros	   deseamos	   arreglar	   de	   fondo	   el	   tema	   educativo	   para	   poder	   liberar	  
dos	  mil	   quinientos	  millones	  de	  pesos	   al	   año	  para	  que	  podamos	   reforzar	   las	  obras	  y	  
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acciones	  de	  los	  municipios,	  querido	  pueblo	  de	  Río	  Grande	  hoy	  en	  esta	  sesión	  Solemne	  
el	   señor	   presidente	   municipal	   a	   dado	   cuenta	   de	   una	   gran	   cantidad	   	   de	   obras	   y	  
acciones,	  en	  mi	  opinión	   tiene	  un	  doble	   reconocimiento	  por	   la	  gran	   falta	  de	  recursos	  
que	  hoy	  enfrenta	  el	  	  país,	  en	  las	  democracias	  modernas	  un	  mal	  gobierno	  se	  castiga	  en	  
las	  urnas	   	  y	  un	  buen	  gobierno	  también	  se	  reconoce	  en	   las	  urnas	  y	  hoy	  aquí	  estamos	  
precisamente	   observando	   un	   buen	   gobierno,	   enhorabuena	   señor	   presidente	   y	   para	  
ustedes	  bendiciones	  para	  todos,	  muchas	  gracias.	  	  	  

CIUDADANO	   LICENCIADO	   SERGIO	   GARCÍA	   CASTAÑEDA.-‐	   Secretario	   de	   Gobierno	  
Municipal:	  Gracias	  señor	  Secretario	  representante	  del	  ciudadano	  gobernador	  libre	  del	  
estado	   de	   Zacatecas	   Alejandro	   Tello	   Cristerna,	   relativo	   al	   punto	   número	   tres,	   le	  
solicito	  al	  presidente	  municipal	  Julio	  César	  Ramírez	  López	  tenga	  a	  bien	  de	  clausurar	  la	  
Sesión	   Solemne	   Pública	   número	   cinco	   del	   Segundo	   Informe	   de	   Gobierno	   del	  
Republicano	  Ayuntamiento	  2016-‐2018,	  adelante	  señor	  presidente.	  

JULIO	   CÉSAR	   RAMÍREZ	   LÓPEZ.-‐	   Presidente	   Municipal:	   Muchas	   gracias	   señor	  
secretario,	   nos	   ponemos	   de	   pie	   por	   favor,	   no	   habiendo	  más	   asuntos	   que	   tratar,	   se	  
declara	  clausurada	  esta	  Sesión	  Solemne	  Pública	  de	  Cabildo	  número	  5,	  siendo	  las	  doce	  
horas	  con	  	  cincuenta	  y	  siete	  	  minutos	  del	  día	  de	  hoy	  12	  del	  mes	  de	  septiembre	  del	  año	  
dos	  mil	  diez	  y	  ocho,	  muchísimas	  gracias	  a	  todos	  por	  su	  asistencia,	  muchas	  gracias,	  que	  
Dios	  los	  bendiga.	  

	  
PRESIDENTE	  MUNICIPAL	  

	  
___________________________________________________________________	  
CIUDADANO	  INGENIERO	  JULIO	  CÉSAR	  RAMÍREZ	  LÓPEZ	  

	  
	  

EL	  SECRETARIO	  DE	  GOBIERNO	  MUNICIPAL	  
	  
	  

____________________________________________________	  
LICENCIADO	  SERGIO	  GARCÍA	  CASTAÑEDA	  

	  
	  

SÍNDICO	  MUNICIPAL	  
	  
	  

__________________________________________________	  
INGENIERA	  SILVIA	  ORTIZ	  SILVA	  

	  
REGIDORES	  

	  
REGIDORES	   FIRMA	  
C.	  	  ING.	  J.	  FÉLIX	  FERNÁNDEZ	  

HERNÁNDEZ	  

	  

C.	  LIC.	  MARA	  ESPARZA	  CASTILLO	  

	  

	  

|	  
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C.	  EDUARDO	  ZÚÑIGA	  OCHOA	  

	  

	  

C.	  L.A.E.	  MARÍA	  ELENA	  GALLARDO	  

PÉREZ	  

	  

C.	  ING.	  FRANCISCO	  JAVIER	  AVIÑA	  

RIVAS	  

	  

C.	  MA.	  TERESA	  RODRÍGUEZ	  

LANDEROS	  

	  

C.	  JOSUÉ	  OMAR	  MONTES	  GÓMEZ	  

	  

	  

C.	  FRANCISCA	  ROMÁN	  TORRES	  

	  

	  

C.	  ANA	  LILIA	  BRISEÑO	  MARTÍNEZ	  

	  

	  

C.	  ING.	  MARCO	  VINICIO	  DELGADO	  

MURO	  

	  

C.	  ING.	  JUANA	  GUADALUPE	  SILVA	  

MARTÍNEZ	  	  

	  

C.	  M.C.D.	  CARLOS	  ALFREDO	  

MARTÍNEZ	  DE	  LA	  FUENTE	  	  

	  

C.	  AURORA	  ESQUIVEL	  LIMONES	  

	  

	  

C.	  SANTIAGO	  VAQUERA	  ROJAS	  	  

	  

	  

	  

	  	  
	  

	  

	  	  

	  

	  


